

# Sachdiskussionen unverzichtbar

Raiffeisenverband plädiert für klare Entscheidungsstrukturen

Im Agribusiness sind wir einer der wichtigsten Spitzenverbände, das sagen wir ganz unbescheiden“ sagt Dr. Henning Ehlers, Hauptgeschäftsführer des Deutschen Raiffeisenverbandes (DRV) in Berlin.

Der DRV werde gehört, in der Politik, bei Medien und Fachbehörden, betont er. Gleichwohl stehe der Verband angesichts des sich schnell wandelnden Umfelds ständig vor neuen Herausforderungen, auf die er immer wieder neu reagieren müsse.

Im Wandel befindet sich auch die Basis des DRV. Waren in ihm vor 25 Jahren noch rund 6000 genossenschaftliche Unternehmen organisiert, hat sich die-



Landwirtschaft darf nicht zum Spielball der Politik werden, fordert Henning Ehlers.

se Zahl mit heute etwa 2500 mehr als halbiert. Gleichzeitig sei der Umsatz der Unternehmen in diesem Zeitraum um fast 100 Prozent auf mehr als 60 Milliarden Euro gestiegen. Die genossenschaftlichen Unternehmen beschäftigen fast 90000 Mitarbeiter vorwiegend im ländlichen Raum.

Verändert haben sich auch das wirtschaftliche, politische und mediale Umfeld,

führt Ehlers aus. Seit vor gut zehn Jahren die Liberalisierung der Agrarpolitik der EU durch den Abbau von Zöllen und Marktordnungen begann, sind die Agrarmärkte in Deutschland und Europa zunehmend den Einflüssen des Weltmarktes ausgesetzt. Dies bedeute große

Chancen, berge jedoch auch Risiken. Es sei eindeutig, dass die gegenwärtige Preiskrise im Agrarsektor, besonders im Milchmarkt, global induziert sei.

Neu sei ebenfalls, dass die sachliche Information heute weniger gefragt ist als der Effekt, bemerkt Ehlers. Daher müsse auch der DRV heute pointierter und zugespitzter formulieren, um seine Positionen zu vertreten. Denn die Interessenvertretung finde heute in einem anderen Umfeld statt als noch vor 15 Jahren zu Bonner Zeiten.

Erschwert werde die Arbeit auch durch die Zuständigkeit verschiedener Ministerien für Fragen der Agrar- und Umweltpolitik. Wichtige Entscheidungen würden dadurch verzögert oder gänzlich entfallen. Wünschenswert sei, wenn die Zuständigkeiten wieder konzentriert würden.

jst